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DURANGO, DGO.
Con los empresarios también se

construirá una visión compartida
del futuro de la capital mediante
la construcción del Plan
Estratégico de Durango Visión
2050, aseguró Toño Ochoa en un
encuentro con miembros del
Consejo Coordinador Empresarial

(CCE).
“Todo proyecto y visión en el

que se involucra a la Iniciativa
Privada y a los ciudadanos
trasciende, como toda política
pública que debe ser adoptada
para tener el impacto que tanto
deseamos”, expresó durante la
mesa de trabajo.

Ahí, la presidenta del CCE,
Magdalena Gaucín Morales, a
nombre de sus afiliados, se sumó
a estos esfuerzos y luego
reconoció que con Toño Ochoa
“tenemos garantizada la
gobernanza, en una nueva forma
de trabajar, como lo vimos en el
Presupuesto Participativo, en el

que la sociedad se involucró.”
En esta mesa de trabajo se

expusieron los principales ejes de
trabajo y las necesidades, así
como el trabajo conjunto que se
puede realizar entre el sector
privado empresarial y el Gobierno
Municipal con la participación
social.

Erik Obiel Arámbula, director
del Instituto Municipal de
Planeación (Implan), destacó que
el objetivo de esta agenda es
elevar la mirada y lanzar los
objetivos de la sociedad para
buscar los más altos estándares
en Durango, como las mejores
ciudades del mundo.

Durango será una de las mejores
ciudades del mundo: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.
Con una gran estrategia

financiera que encabezó el
gobernador Esteban Villegas
Villareal, se logró pagar el adeudo
con el Servicio de Administración
Tributaria (SAT), en los primeros
nueve meses de la administración
estatal, saldo que estaba
programado a pagar en dos a tres
años. Con ello, Durango se ha
librado de los descuentos en
participaciones por el pago de
estos créditos.

“Apenas llevamos nueve meses
y ya no le debemos ni un solo
peso al SAT”, expresó el
gobernador Esteban Villegas al
informar que ya se cubrió el
adeudo de los dos mil 600
millones de pesos, lo cual le
permitirá a la entidad contar con
una estrategia financiera que

dinamice la economía local. 
El gobernador explicó que

deberle a este organismo en
términos fiscales, por adeudos de
ISR, es una muy caro porque cada
mes se incrementa mucho, no
solo aumenta, sino que el SAT
compensa la deuda con
participaciones, lo que
ocasionaba que periódicamente
hubiera descuentos sustanciales
que afectaban la disponibilidad
financiera. 

Consideró que con este avance,
las finanzas de la entidad
evolucionan positivamente, pues
ya no se van a retener los 80
millones de pesos por mes que se
cobraban de recargos y con ello,
se priorizarán otros rubros que
favorezcan el desarrollo de las
familias. 

Cabe recordar que la pasada

Administración Estatal debió
pagar una deuda en créditos
fiscales al Servicio de
Administración Tributaria (SAT),
por el orden de los dos mil 600
millones de pesos, que heredó a
la actual, ocasionando serias
dificultades financieras de flujo y
cumplimiento, sin embargo,
Villegas Villarreal, junto con el
equipo de la Secretaría de
Finanzas y de Administración y la
federación, lograron establecer
una ruta viable para saldar esta
deuda en este periodo de tiempo.

Es importante mencionar que a
pesar de la difícil situación que
tuvo el actual gobierno al inicio
de su gestión, por la complicada
situación financiera que se
heredó, se ha venido cumpliendo
en tiempo y forma con el pago
puntual del ISR que le

corresponde. 
Con estas acciones se refrenda el

compromiso de regularizar y
llevar a buen puerto al estado,
trasladándolo a una buena

situación financiera y
presupuestal. Con esto se
resolverán poco a poco otros
problemas que también fueron
heredados.

Gobierno de Esteban
salda deuda de 2 mil
600 mdp al SAT
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DURANGO, DGO.
El Congreso de Estado a través de la

Comisión de Vigilancia de la Entidad de
Auditoría Superior de Estado, realizó las
entrevistas y comparecencias a los
aspirantes que cumplieron los requisitos
de elegibilidad para a ocupar el cargo de
titular de la EASE por un periodo de siete
años.

De esta manera, cada uno de los
aspirantes expuso sus ideas y
argumentos relacionados con su
experiencia en materia de control,
auditoría financiera y de
responsabilidades, por un tiempo de 20
minutos; posteriormente, los diputados
integrantes de la Comisión realizaron una
serie de preguntas más específicas a cada
entrevistado.

Para seguir impulsado la transparencia
del proceso de designación, el Poder
Legislativo transmitió de forma íntegra
todas las comparecencias a través del
Canal del Congreso del Estado y de las

redes oficiales.
Concluido este proceso, la Comisión, se

reunirá en sesión de trabajo para analizar,
discutir y aprobar el dictamen que

contenga la terna para elegir al titular de
la Entidad de Auditoría Superior del
Estado, la cual será puesta a
consideración del Pleno.

Entrevistan diputados a aspirantes a la EASE 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Junta de

Coordinación Política del Congreso del
Estado, Alejandro Mojica Narváez
propuso reactivar el programa 3x1, para
impactar en obra en conjunto con la
comunidad de duranguenses en el
extranjero. Las remesas siguen siendo un

fuerte para Durango, tan solo el año
pasado se recibieron mil 400 millones de
dólares.

Hay datos duros que hablan de que
aproximadamente viven un millón y
medio de duranguenses en Estados
Unidos, "yo creo que hay otro Durango
allá y que además tiene un gran
compromiso con sus paisanos que se
quedaron en la tierra duranguense”.

Prueba de ello son las remesas que
llegan de manera anual y que alcanzan
volúmenes importantes y que sí se
tuviera el programa 3x1, se podría tener
una gran intervención hacia la sociedad
y el bienestar de los duranguenses.

El legislador propuso la reactivación del
programa 3x1 que en años anteriores
había funcionado muy bien, pero
desafortunadamente dejó de operar.

Proponen reactivar programas 3x1
con duranguenses en el extranjero
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador de Durango de

extracción priista, Esteban
Villegas Villarreal se fue contra el
ex priista, Miguel Ángel Osorio
Chong luego de la desbandada
que tuvieron los senadores de
este partido, "no tiene
vergüenza", señaló el mandatario
estatal.

Hasta Durango rosó el ataque de
Osorio, se fue contra la
magistrada Yolanda de la Torre.

Entrevistado en la conferencia
de prensa del "Martes a las 10",
manifestó su descontento por la
determinación tomada por
Miguel Ángel Osorio Chong, que
anunció su retiro de las filas
tricolores después de haber
obtenido mucho de este partido.

Durante la conferencia lo acusó
de haber sido quien entregó al

partido en el año 2016 y uno de
los responsables de la debacle en
2018.

"Siempre que se va alguien de
un partido genera un golpe,
tampoco lo podemos minimizar,
pero lo que dijo el senador Osorio,
no quisiera ni contestarle, porque
en verdad no tiene vergüenza, en
verdad se está yendo del partido
como haciéndose la víctima,
cuando ellos tuvieron el poder del
gobierno, fue secretario de
Gobernación y vendió la elección
del 2016, yo lo he dicho, ustedes
lo saben, lo he dicho en otros
momentos y encima ahora quiso
meter a Durango, hablando de
Yolanda de la Torre y diciendo que
hubo un acuerdo con lo de la
Guardia Nacional, cuando la
votación de este tema fue antes",
recalcó.

Y es que, en una entrevista
nacional, Osorio Chong señaló

que Durango es un ejemplo de
cómo el PRI se amafió con el
partido en el poder y cómo la ex
legisladora y ahora presidenta del
Poder Judicial de Durango, se
prestó para aprobar los caprichos
de Morena en el Congreso de la
Unión y como premio recibió un
nombramiento en el estado.

"Osorio es un político que está
completamente fuera de órbita,
pero no quiero entrar en
controversia con alguien que
entregó al país, que no le interesó
el país y que tuvieron el control
del partido muchísimo tiempo",
remarcó.

"Ahora se hace la víctima, como
que no le ponen atención, 'caón',
es senador, ahorita es senador
por el PRI, fue gobernador, tiene
toda una trayectoria", apuntó
para recordar algunos dichos que
le quedarían perfectamente a este
personaje, "los traidores ni en el

bando de enfrente son confiables
y los leales somos confiables
hasta con el bando de enfrente".

Villegas espera que no se enoje
Osorio Chong por lo señalado y si

se enoja, “pues que Dios que lo
ayude, le deseo éxito y que ojalá
no se vaya a un partido de los
cercanos a Morena, porque sería
su acabose”.

"No tiene vergüenza Osorio",
arremete gobernador contra senador
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En marcha plan
preventivo de
lluvias, 100
fincas en riesgo
de derrumbe
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director de Protección Civil

Municipal, Gustavo Paredes
Moreno manifestó que está en
marcha el plan preventivo de
lluvias, conminó a la población
para evitar tirar basura y que se
taponeen las alcantarillas; están
atentos porque existen cuando
menos 100 fincas vulnerables en
el centro de la ciudad, 30 de ellas
de alto riesgo.

Manifestó que previamente el
gobierno municipal trazó un plan
de estrategia y prevención para
las lluvias y en los primeros días
donde ha caído agua las cosas
han estado marchando de
manera adecuada, sin que se
tengan incidencias reportadas.

Sin embargo, sí es necesario
hacer un llamado a la población
para que evite tirar basura en
lugares donde no es adecuado, ya
que con eso estarían provocando
el taponamiento de alcantarillas
y esto podría traer inundaciones.

Recalcó que todos los días está
recogiendo basura y
desafortunadamente muchos
ciudadanos en diversos lugares
continúan haciendo esta mala
práctica.

De la misma forma manifestó
que una de las preocupaciones
son las fincas que se encuentran
sobre todo en el centro de la
ciudad, hasta ahora se
contabilizan 100 y de ellas, 30
están en una situación crítica de
alto riesgo.

En ese sentido reconoció que
esta vez sí se les permitió
intervenir para prevenir una
situación desastrosa y se
aplicaron algunas alternativas.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El líder estatal del PRI, Arturo
Yáñez, consideró que a los
senadores que se fueron del PRI,
les ganó el interés personal y se
olvidaron de que están en un
cargo justamente por el partido.

El líder estatal de Revolucionario
Institucional mostró su
descontento por la decisión
tomada por los senadores priistas
encabezados por Miguel Ángel
Osorio Chong y quienes
supuestamente arrastraron
algunos 300 priistas más.

Manifestó que esta es una
acción equivocada y en todo caso,
descartó una desbandada del
partido en la entidad.

A ellos, "les ganó el interés
personal, se les olvidó quién los
llevó al escaño, a los senadores les
falta congruencia, porque ellos
son senadores por el partido por
el PRI y entonces si hubiera
congruencia ellos deberían de
renunciar a la senaduría y
entonces sí, hacer una situación

congruente, pero no, a todas
luces demostraron y evidenciaron
su interés personal más que el
interés de partido", apuntó.

"Yo lo he dicho una y otra vez y
lo vuelvo a reiterar: siempre
estará primero el PRI, antes que
intereses personales", finalizó.
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DURANGO, DGO.
Para construir juntos el futuro

de Durango, Toño Ochoa invitó a
los ciudadanos a participar con
sus ideas y propuestas que
conformarán el primer
Programa Municipal de
Desarrollo Urbano en la capital.

Por ello, se instalaron buzones
para todo el mes de julio en
diferentes dependencias
municipales y la Delegación del
Infonavit para que ahí puedan
opinar acerca de la visión,
necesidades y proyectos
prioritarios para la capital, los

cuales serán recopilados por la
ONU Hábitat, afirmó.

“Todos podemos compartir
nuestra visión de ciudad desde
la perspectiva que vivimos
diariamente”, dijo la directora
municipal de Desarrollo Urbano,
Norma Angélica Miramontes
Ayala.

Dos buzones se instalarán en el
área de cajas de la Unidad
Administrativa, así como en las
oficinas del Infonavit; el resto
serán colocados de manera
itinerante, en diversos lugares
de gran tránsito de personas,
precisó.

Avanza la conformación del
primer Programa Municipal
de Desarrollo Urbano

A los senadores ex priistas
les ganó el interés personal

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Enhorabuena y se espera que

sea productiva la reunión del
gobernador de Durango con el de
Zacatecas, pero la realidad es que
se tardaron demasiado, tuvieron
que esperar hasta que "casi les
truene la rueda" para hacer algo,
externó Beatriz Zamora Nájera,
presidenta de la Caámara
Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope).

La líder empresarial había
denunciado hace algunos meses
la inseguridad en la carretera a
Zacatecas, posteriormente se
registró el desafortunado hecho
donde fueron asesinados dos
comerciantes duranguenses en
manos de los criminales que
operan en la rúa mencionada.

Sin embargo, el tema no es

nuevo, tiene mucho tiempo y si
los gobernantes hubieran
actuado antes, se hubiera evitado
muchas muertes y muchos robos
que han sucedido y que han
afectado a muchísimos
duranguenses y otros mexicanos
que han transitado por allí.

Tenía que pasar un hecho tan
lamentable como la muerte de
dos compañeros para que las
autoridades voltean a ver una
realidad que ya está afectando a
muchos.

Consideró que es bueno que
ahora lo hayan hecho y ojalá que
realmente se puedan llegar a
acuerdos y que se pueda trabajar
en conjunto y que todo este
comportamiento, "que solo ha
revelado deficiencia de la Guardia
Nacional, pueda corregirse y que
de verdad se den las garantías de
tránsito para los mexicanos”.

Enhorabuena, reunión entre
gobiernos de Zacatecas y Durango 
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DURANGO, DGO.

La Facultad de Odontología de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, a través de la división
de Estudios de Posgrado e
Investigación, ha abierto la
convocatoria para ingresar a la
especialidad en Endodoncia. Esta
nueva oferta educativa está
dirigida a cirujanos dentistas,
médicos cirujanos dentistas,
odontólogos, licenciados en
odontología y/o estomatólogos
interesados en especializarse en
esta área.

El periodo de registro se
extiende hasta el 7 de julio, y los

interesados deben enviar su
solicitud de manera electrónica al
c o r r e o
endodoncia.foad@ujed.mx.
Pueden consultar las redes
sociales oficiales de la Facultad
para obtener información sobre
los documentos necesarios para
la inscripción, dijo el jefe de
Posgrado de la FAOD, Óscar
Eduardo Almeda Ojeda.

Agregó que se llevará a cabo un
curso propedéutico del 10 al 14 de
julio, y los aspirantes deberán
presentar un examen el 17 de
julio. Posteriormente, se
realizarán las respectivas
entrevistas y los resultados se
publicarán el 24 de julio.

Almeda Ojeda resaltó la calidad
de esta oferta educativa y animó
a todos los interesados a
consultar las redes sociales y la
página oficial de la Facultad para

obtener más información.
Para concluir, destacó que esta

especialidad en Endodoncia surge
como respuesta a la solicitud de
los profesionales de la salud bucal

y se considera relevante dentro
de la comunidad. Está diseñada
con altos estándares de calidad
para brindar una formación
sólida en esta área especializada.

La Facultad de Odontología abre
convocatoria para ingresar a la
especialidad en endodoncia

DURANGO, DGO.
“A los senadores les ganó el

interés personal, se les olvidó
quién los postuló y quién los
apoyó cuando lo necesitaron. Si
hubiera congruencia, deberían de
renunciar a sus cargos que hoy
ocupan, porque no es justo y es
lamentable que hoy le den la
espalda al partido, después de
todo lo que éste les ha dado”,
subrayó el dirigente priista en
Durango, Arturo Yáñez.

El presidente del Comité
Directivo Estatal del PRI, en
Durango, fijó su postura respecto
a la salida de senadores, quienes
anunciaron su renuncia al
tricolor. Es por ello, dijo, que las
renuncias se toman como un acto
de incongruencia, porque justo
cuando el país necesita de la
unidad de todos los mexicanos,
ellos deciden marginarse y no
luchar por un mejor futuro.

“Así mismo, en el Frente Amplio
por México se está construyendo
un proyecto no sólo de partidos
sino de ciudadanos, porque hay
muchas coincidencias de querer
un gobierno de coalición, similar
al que tenemos en Durango, con
Esteban Villegas, que ha dado
resultados en muy poco tiempo
de gobierno”, añadió.

De esta manera, Yáñez Cuéllar
reiteró que hoy más que nunca,

México requiere de la unión de
esfuerzos y de la construcción de
un proyecto de nación, donde el
interés general sea el bienestar de

todas las familias del país, y no de
intereses personales, como los
exhibidos por los ahora
expriistas. “Por nuestra parte, el

PRI continuará con una estrategia
que le permita al partido salir
fuerte de cara a la próxima
elección. Se respeta la decisión de

cada persona pero queda ahí esa
incongruencia después de recibir
todo, gracias al PRI”, sentenció el
dirigente estatal. 

Por congruencia, también deberían
renunciar a sus cargos: Arturo Yáñez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Ignacio Aguado Hernández,

coordinador del equipo de
Marcelo Ebrard, hizo la denuncia
públicamente y presentó de
manera formal la solicitud de
destitución del director del
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD), Guillermo de Anda por
incurrir en actos de corrupción y
violentar la ley al hacer difusión
a favor de Claudia Sheinbaum en
horas de oficina y siendo
funcionario, además
promoviendo a la exjefa de
Gobierno de la Ciudad de México
ante el personal de la institución.

"Hemos solicitado a la Secretaría
de Educación Pública, a la Lic.
Leticia Ramírez Amaya, la
destitución del director del
Instituto Tecnológico de Durango
#ITD Guillermo De Anda por
incurrir en actos de corrupción",
escribió Aguado en sus redes
sociales.

Se debe hacer respetar la ley,
"ignorar o hacer caso omiso a las
denuncias por corrupción, es ser
cómplice", añadió.

Esto obedece a la denuncia

pública hecha hace unos días en
torno a que el director del ITD
había enviado un mensaje de
WhatsApp en video, donde se
identificaba como director de esta
institución y hacía manifiesta su
inclinación hacia Claudia
Sheinbaum.

Este mensaje se promovió a

través de WhatsApp, pero no solo
eso, sino que además fue grabado
en horas de oficina en días
hábiles y con él se pedía al
personal del instituto que hiciera
lo mismo.

Con estos movimientos se
espera que pronto sea separado
del cargo.

Solicita formalmente
equipo de Ebrard “la
cabeza” del director del ITD

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El problema financiero que

tiene la Universidad Juárez y
otras instituciones es más de
fondo, andan pendientes
alrededor de 450 millones de
pesos de la pasada
administración no solo con esa
institución, sino con otras; se va
a revisar el dictamen le emitido
por la federación donde señala
que hubo un reparto adecuado
de recursos para la Máxima
Casa de Estudios, indicó el
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal 

Recientemente la federación
emitió un dictamen en torno a
las observaciones que se habían
hecho por 120 millones de
pesos a la Universidad Juárez,
de recursos provenientes de la
federación y que en su
momento supuestamente no
habían sido entregados por
parte del gobierno del estado
anterior a las arcas
universitarias, sin embargo, en
el dictamen se señala que hubo
entregas de manera correcta,
dejando en duda qué fue lo
sucedido.

Cuestionado de ello el
mandatario estatal, coincidió en
que es un tema que debe
revisarse, pero dijo que la
situación de la universidad
Juárez es mucho más
complicada que eso.

Explicó que hubo un préstamo
mal hecho y se está tratando de
negociar con quien lo hizo, este
préstamo se hizo en diciembre
del año pasado y el tema es que
lo pidieron a nombre de
diversas instituciones
educativas como la UJED, pero a
ellas no les llegó el crédito, se
entregó al gobierno del estado y
no lo traspasaron ni al COBAED,
ni al CECyTE, ni a
Telesecundarias, ni a la
universidad.

Y aunque no lo hayan tenido,
ellos sí lo deben, pero no hay
forma de pagarlo, incluso,
porque ellos no son sujetos de
crédito, "entonces entre lo legal,
lo administrativo, es lo que
estamos tratando de cuadrar, ya
estamos platicando con la gente
que prestó este dinero para
buscar una solución", indicó
Villegas.

Anotó que en el caso de la
Universidad Juárez y de estas
instituciones se habla de más de
450 millones de pesos y luego se
tiene ese dictamen emitido por
la federación, por lo cual dijo
que va a platicar con el rector en
busca de soluciones.

Como egresado de la
Universidad Juárez del Estado
de Durango, lamentó que se
haya hecho una situación tan
terrible en materia financiera
con la Máxima Casa de Estudios
desde la pasada administración
estatal.

Grave y enredado, el problema financiero
de UJED y otras instituciones

DURANGO, DGO.
Con la generación de

estrategias, acciones preventivas
y tecnología a la vanguardia, el
gobierno de Esteban está listo
para la temporada de lluvias y
ciclones 2023, destacó el
coordinador estatal de Protección
Civil, Arturo Galindo Cabada al
presentar el programa especial
para salvaguardar la vida y
patrimonio de las familias en los
39 municipios ante la presencia
de precipitaciones. 

Previo a la llegada de las lluvias,
el Consejo Estatal de Protección
Civil sesionó para analizar y
atender de manera oportuna
situaciones que se puedan
presentar en esta temporada y
evitar riegos en la población de
todo el estado, sobre todo en
zonas donde, según registros
anteriores, el agua llega en mayor
cantidad.

“Quizá no podemos evitar los
fenómenos naturales, pero sí
podemos tener la información a
través de la tecnología con la que
ya se cuenta”, dijo Galindo
Cabada al detallar que se creó una
plataforma que  permite poder
identificar todos los refugios
temporales, así como estar
enlazados con las dependencias
que atienden las emergencias,
también permite tener la
información de los riesgos que se
pueden presentar en la zona
donde se encuentra la persona, y
esta emitirá una alerta.

En la presa del Hielo se instaló
un sensor que permite a
Protección Civil medir el nivel de
riesgo, saber cuál es el nivel de la
presa y en ese sentido poder
advertir con oportunidad a la
población para hacer las
evacuaciones en tiempo
necesario y que la gente que vive

en los alrededores, de manera
electrónica reciba alertas. 

En este plan de acción, están
concentradas estrategias  de las
diferentes dependencias de los
tres órdenes de gobierno, que
participarán y aportarán
conocimientos, herramientas y
protocolos para llevar a cabo en
caso de requerirlo, además que
monitorearán en todo momento
cada una de las zonas.

El coordinador de Protección
Civil, destacó que a manera de
prevención se trabajó en la
limpieza de canales y arroyos, así
como la verificación de los
sistemas de presas, ya que tienen
que estar en condiciones
adecuadas para su correcta
operación, “necesitamos que la
ciudadanía nos ayude en la
limpieza en su entorno y sobre
todo, que no tiremos basura,
recordemos que especialmente en

la capital, la mayor parte de las
inundaciones se provocan porque
se tapan las alcantarillas y
registros y el agua no puede afluir
de manera adecuada”, dijo al
exhortar a la población a estar
informados  para poder tomar las
medidas necesarias en caso de
alguna situación de riesgo.

Por su parte, el secretario
general de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela, destacó la
importancia de estar preparados

ante cualquier eventualidad y
generar sistemas de alerta
temprana, por ello, se trabaja
fuerte y de manera concurrente y
esta reunión fue un punto de
partida para ello, “cuando
tenemos la oportunidad de
trabajar juntos potenciamos de
manera enorme las capacidades y
oportunidades, por ello
trabajaremos unidos para
proteger la vida y patrimonio de
los duranguenses”, concluyó.

Gobierno, listo para la temporada lluvias y ciclones 
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DURANGO, DGO.
Con la pavimentación que

realizó Toño Ochoa, a través de la
Dirección Municipal de Obras
Públicas, la calle Teresa de Calcuta
quedó perrona, destacaron los
vecinos de esta zona de la ciudad.

Duranguenses que viven en esta
calle y en los alrededores
reconocieron que desde que se
pavimentó no ha surgido ningún
bache, incluso está aguantando
las lluvias que ya han caído
recientemente.

“Quedó perrona la calle, luego

luego se nota, la pavimentaron
con toda la mano”, expresó el
señor Vicente Campos, vecino de
la colonia El Refugio, quien
conduce esta vía.

De acuerdo con la Dirección de
Obras Públicas, en esta calle se
llevaron trabajos de fresado de
carpeta asfáltica, incluyendo
tendido de mortero asfáltico, la
construcción de banquetas y
señalamiento horizontal con
pintura en bordos, flechas, paso
peatonal y en guarniciones, con
inversión superior a 1.3 millones
de pesos.

Pavimentada
la calle Teresa
de Calcuta
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Sí existe un grave problema

sospechoso con los laudos que se
heredaron de la pasada
administración y que constituyen
algunos 12 mil juicios que se
perdieron y más de mil millones
de pesos a pagar, informó el
mandatario estatal Esteban

Villegas.
Es sospechoso que se hayan

perdido 12 mil juicios para el
estado y que los hayan ganado
personas aparentemente
despedidas de manera incorrecta.

A todas ellas se les deben
cantidades importantes que
suman mil millones de pesos y
este es un tema que se podría
dejar pasar y dar largas y permitir

que otra administración enfrente
las consecuencias y que a lo
mejor, en lugar de mil millones de
pesos se acumulen tres mil
millones, pero aseguró que él
terminará con esta situación.

Aunque sentenció que en
primer término van a investigar
qué fue lo que sucedió realmente
con este tema y detectar lo que
hay de fondo.

Gobierno tiene pendientes
laudos sospechosos por
más de mil mdp

DURANGO, DGO.
En una reunión con personal

de la Secretaría de Desarrollo
Económico del estado,
encabezados por el secretario
Alfredo Herrera Deras y José
Ricardo López Solís,
subsecretario de Desarrollo
Empresarial Industrial, a la que
acudieron el rector de la
Universidad Juárez, Rubén Solís
Ríos, y Rafael Reyes Tirado,
director del Centro de Negocios
UJED, se llevó a cabo la firma de
renovación del convenio entre
ambas instituciones que fue
pactado originalmente en 2019.

El titular de la SEDECO
mencionó que el convenio con
la UJED es parte de los esfuerzos
para fomentar el
emprendimiento entre los
jóvenes y promover la creación
de empleos. Destacó la labor del
Centro de Negocios de la UJED y
la importancia de su trabajo en
línea con los objetivos de la
Secretaría.

El rector de la UJED, por su
parte, mencionó que la
Universidad firma numerosos
convenios, pero este en
particular ha sido exitoso y
beneficioso para los
empresarios de Durango. A
través del Centro de Negocios

de la máxima casa de estudios
se ha brindado asesoría a 52
empresas de Durango, se han
etiquetado más de 120
productos regionales y se han
realizado más de 25 diseños de
etiquetas y asesorías a empresas
de la entidad.

Destacó la fortaleza que para
la UJED representa el Centro de
Negocios, que no sólo brinda
asesoría a nivel local, sino que
también ha ampliado su alcance
a empresas nacionales y de
Centroamérica. Ambas partes
expresaron su disposición para
continuar el trabajo en conjunto
y agradecieron la oportunidad
de mantener el convenio.

Finalmente, el director del
Centro de Negocios UJED, Rafael
Reyes Tirado, agradeció el
interés en trabajar con
empresas duranguenses y
destacó el crecimiento del
trabajo a nivel nacional, pues se
ha ayudado a algunas empresas
del país a exportar sus
productos, amén de otras a las
que se ha brindado asesoría el
sector del mezcal. Esto
demuestra que el trabajo de
calidad realizado por la
Universidad puede trascender
fronteras y tener un impacto
positivo en diversas regiones.

UJED renueva
convenio con la
Sedeco

DURANGO, DGO.
Los integrantes de la escolta del

Colegio de Bachilleres “Corceles
negros” del plantel Santiago
Papasquiaro tuvieron una
destacada participación al
llevarse cinco lugares dentro del
categoría Bachillerato realizada
recientemente en esta ciudad de
Durango y cuya organización y
sede corrieron a cargo de la
Universidad Tecnológica de
Durango.

Fue precisamente en el Abierto
Nacional de Bandas de Guerra y
Escoltas 2023 “Tierra de
Generales” que organizó la UTD,
en donde las y los jóvenes
bachilleres dieron una gran

demostración de marcialidad y
calidad, lo que a la postre les valió
alzarse con varios lugares del
certamen, mismo que fue
inaugurado por Guillermo Adame
Calderón, Secretario de Educación
del Estado.

Dentro de los sitios que los
jóvenes bachilleres se encuentran
el segundo lugar como escolta de
bandera, segundo lugar como
escolta mixta, segundo lugar
como escolta femenil y el cuarto
lugar en la categoría libre.

En lo que respecta a la
premiación individual, los
integrantes de la escolta de los
Corceles Negros se llevan el
reconocimiento como mejor voz

de mando en ambas categorías,
siendo el joven Cristian Gamaliel
quien lo obtiene, mientras que la
mejor abanderada en la categoría
libre se lo lleva Danae Monárrez,
correspondiendo los honores en
la categoría de mejores cornetas
guías y rutinas individuales para
el joven Kaleb Rocha.

Por lo pronto los alumnos del
COBAED continúan preparándose
para tomar parte en próximos
eventos y competencias de este
tipo realizando presentaciones en
actividades a que son convocados
en su propio plantel, del
municipio, así como en eventos
internos de este subsistema
educativo.

Sobresaliente participación de escoltas
del Cobaed en concurso nacional
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La mañana de hoy la alcaldesa

Leticia Herrera Ale, acompañada
de algunos regidores del Cabildo
de Gómez Palacio, acudió al ejido
Jiménez a poner en marcha los
trabajos de perforación del pozo
Jiménez, lo que, sin duda,
representa una importante
medida que incrementará, el
abasto de agua en 33
comunidades de aquel sector del
municipio.

Ei titular del Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado del Área Rural
Luis Wiley Saade precisó que la
nueva perforación tendrá una
profundidad de 350 metros y un
diámetro de 16 pulgadas y se
realizará con una mezcla de
recursos estatales y municipales
que llegaron al municipio gracias
a las gestiones que, de manera
inmediata, la alcaldesa Leticia
Herrera realizó, para poder
impactar de manera positiva en la
calidad de vida de cerca de 18 mil
habitantes del medio rural
gomezpalatino que por la

negligencia reflejada en la falta
total de mantenimiento del pozo
vieron comprometido su
bienestar. La primera autoridad,
destacó que, al incrementar el
abasto de agua, no solo se verán
impactadas las familias que verán
mejoradas sus condiciones de
vida, sino que además resaltó,
que algunas de las actividades
productivas de aquel sector,
podrán recobrar su esplendor,
pues muchas de ellas se vieron
seriamente diezmadas, por la
baja del vital líquido.

Merece la pena recordar que
hace algunas semanas, se
informó ante el pleno del cabildo
que el pozo Jiménez había
colapsado, como consecuencia de
la falta de mantenimiento que
sufrió el mismo a lo largo de toda
la pasada administración. En
aquel momento se dijo que se iba
a realizar un estudio geofísico
para evaluar el mejor punto para
realizar dicha perforación, mismo
que ya se hizo y dio como
resultado el punto en donde hoy
se inicia la obra.

Alcaldesa pone en marcha trabajos de nueva
perforación del pozo en el ejido Jiménez
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GÓMEZ PALACIO, DGO
La coordinación de

Fortalecimiento Familiar, Humano
y de Valores, dio a conocer que las
pláticas prematrimoniales que se
imparten los viernes de cada
semana, en las instalaciones del
Club de Niños, Niñas y
Adolescentes del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), se impartirán normalmente
durante el periodo vacacional. 

La directora del DIF, Brenda
Calderón Carrete, informó que,
por indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, no
habrá periodo vacacional con el
fin de brindar el servicio normal
a los futuros esposos, las pláticas

se imparten los viernes en dos
horarios a las: 9:00 y a las 12:00
horas, ya que son un requisito
obligado por el Registro Civil,
para poder contraer nupcias. 

La funcionaria mencionó que
tan solo durante el mes de junio
que recién concluyó, se
entregaron 56 constancias por
concluir dicho taller. Además,
detalló que la información que se
les proporciona por parte del
personal de Fortalecimiento
Familiar, Humano y de Valores del
DIF, tiene que ver con todo
aquello a lo que se habrán de
enfrentar antes, durante y
después de contraer matrimonio. 

Indicó, que las parejas

interesadas en acudir a estas
pláticas, deberán cumplir con los
siguientes requisitos: Dos copias
cada uno de la credencial de
elector; dos copias cada uno de

comprobante de domicilio y una
cuota de 50 pesos por pareja. 

Recordó que el Club de Niñas,
Niños y Adolescentes del DIF, se
ubica en Avenida Central S/N,

entre Guerrero y Michoacán de la
colonia Valle de Chapala de
Gómez Palacio. En caso de mayor
información pueden llamar al
8717142127.

DIF imparte pláticas
prematrimoniales

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Resultado de la excelente

coordinación entre corporaciones
policiacas, Protección Civil, la
Dirección de Tránsito y Vialidad y
la buena conducta de la
ciudadanía, la Feria Gómez
Palacio 2023 concluyó el día de
ayer con saldo blanco 

Durante la festividad que llegó a
su fin el día de ayer en medio de
la lluvia, no presentó mayores
incidentes, a pesar de la gran
cantidad de personas que
acudieron, en especial los fines de
semana.

Así lo dio a conocer el titular de
la Dirección de Seguridad Pública

y Protección Ciudadana, Iván
Torres Chávez, quien destacó que
por indicaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, se
dispuso de un gran operativo de
vigilancia con el fin de garantizar
a los asistentes un ambiente
seguro.  Los reportes generados al
interior de la Expo Feria, fueron
mayormente de niños
extraviados, mismos que a la
brevedad fueron localizados y
entregados a sus padres. “Por la
gran concurrencia de gente, es
muy fácil perder de vista a los
menores, por ello estuvimos en
todo momento al pendiente de
estos sucesos y al tener

conocimiento de un incidente de
esta índole, poníamos en marcha
el protocolo de búsqueda",
apuntó el funcionario. 

En ese sentido, comentó que el
apoyo a la ciudadanía estuvo
siempre presente, por ello fue
posible disfrutar un ambiente
familiar durante la festividad. 

Reconoció también la activa
participación para la seguridad de
la festividad, de los elementos de
la DSPM, del Grupo Operativo de
Respuesta Inmediata (GORI), así
como del Agrupamiento Violeta,
Policía Ciclista y del personal del
Departamento de Prevención del
Delito.

Saldo blanco en Feria Gómez Palacio 2023
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Uno de los principales ejes de la

administración que encabeza la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, es la
mejora permanente de la
prestación de los servicios
públicos que brinda el
Ayuntamiento a la ciudadanía,
especialmente el suministro de
agua potable, tan necesario en
cada hogar. Así lo expresó
Francisco Escalera Tostado titular
del Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado.

Por ello, desde el inicio de su
gestión, ha girado instrucciones
para realizar un programa
permanente de mantenimiento y
corrección de fallas en los pozos
que abastecen del vital líquido a
la población del área urbana y el
medio rural. 

“Sin embargo, existen
situaciones que requieren
proyectos de mayor tamaño, y
uno de ellos inició el día de hoy
en el ejido Transporte, con la
visita de la alcaldesa Leticia

Herrera Ale, quien acudió a poner
en marcha, un nuevo pozo que
estará entregando un gasto de
agua mayor a las 90 litros por
segundo, con una inversión
superior a los 15 millones de
pesos provenientes del Ramo 33.

Además se pondrá en
operaciones junto a este pozo los
trabajos de instalación de paneles
solares en los pozos de agua de
esta comunidad.

La instalación de paneles solares
será ejecutada con recursos
provenientes del Fondo para la
Transición Energética y el
Aprovechamiento Sustentable de
la Energía, tiene como finalidad
reducir la dependencia de
electricidad de las fuentes
convencionales, además de
promover el desarrollo sostenible
a través de la implementación de
paneles solares como fuente de
energía renovable para abastecer
los pozos de la comunidad.

La alcaldesa detalló que esta
iniciativa no solo representará un

ahorro significativo en la
facturación de la CFE, sino que,
además, fomenta un modelo
energético más limpio y
sostenible.

Herrera Ale, comentó sobre los
beneficios de esta medida: “Con
la implementación de este
proyecto se espera generar
ahorros aproximados de un 25%
del total de la facturación de CFE,
aunado al impacto positivo que
genera en el medio ambiente la
utilización de energías limpias”

Durante su estancia, la alcaldesa
también dio inicio al proyecto de
rehabilitación y puesta en marcha
de filtros para eliminar el
arsénico, lo cual mejorará la
calidad del agua que llega a más
de 71 mil personas del medio
rural.

Este programa, ejecutado con
recursos municipales, tendrá
impactos positivos en la salud de
los habitantes de todas las
comunidades que reciben agua
proveniente de este pozo.

En marcha un nuevo pozo, instalación
de páneles solares y filtros para el
arsénico en pozo del ejido Transporte

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para conformar un directorio

de artistas urbanos, muralistas
y todo lo relacionado con el arte
callejero, el Instituto Municipal
de la Juventud invita a los
creadores a que acudan a sus
instalaciones a registrarse, y así,
puedan ser tomados en cuenta
para futuros eventos, como
exhibiciones, creación de
murales, grafitis, entre otros. 

Sofía Carriedo García, directora
del IMJ, señaló que la finalidad
de este registro es "canalizar a
los jóvenes, sobre todo a
aquellos que desean expresar o
hacer arte en algunas bardas o
murales, a que lo hagan de la
manera correcta y en los
espacios asignados para ello”.

Carriedo García, indicó que la
presidenta Leticia Herrera Ale,
ha brindado su apoyo para que
los creadores urbanos tengan
espacios donde plasmar su

talento, siempre y cuando sean
utilizados espacios que no
representen perjuicio para
ningún espacio público o
propiedad privada. Al tener ya
el directorio, señaló Carriedo
García, se les podrá invitar a los
próximos eventos para plasmar
su obra y fomentar sus formas
de expresión, a través del arte
urbano.

También se pretende que, a
través de la creación y
exposición de murales artísticos
con perspectiva de juventud,
puedan detonar su creatividad. 

A todos los artistas urbanos
que deseen integrar este padrón
y ser llamados para futuros
eventos, se les invita a acudir a
inscribirse a las oficinas del
Instituto, ubicadas en calle
Santiago Lavín, número 327
Zona Centro, para mayor
información pueden llamar al
teléfono 8715883988.

Integran padrón de
artistas urbanos 



Infobae 

Luego que la ministra
presidenta de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN),
Norma Lucía Piña Hernández,
declinó la invitación de Morena
para participar en los
conversatorios sobre la reforma
al Poder Judicial, el líder de los
diputados morenistas, Ignacio
Mier anunció que su partido
insistirá de manera individual
con cada ministro para que
acudan a estas mesas, pero negó
que se trate de un ultimátum.

“Es importante que participen,
o lo hacen por voluntad propia,
por este llamado respetuoso,
democrático que les hacemos o
los va a rebasar la realidad, los
va rebasar el pueblo”, resaltó
este martes el presidente de la
Junta de Coordinación Política de
la Cámara de Diputados.

Mier Velasco expuso que
durante los cuatro
Conversatorios se abordará la
necesidad de una reforma
profunda del Poder Judicial y
señaló que los ministros de la
SCJN deben conocer de cerca la
realidad y los desafíos que
enfrenta esa institución.

Ante la insistencia de Morena
sobre los integrantes del Poder
Judicial, el poblano negó que se
trate de una amenaza o una
asistencia forzada.

“No es una amenaza, es una
invitación respetuosa, nada más.
No tiene ultimátum, porque lo
vamos a dejar abierto, este
ejercicio aquí en la cámara”,
señaló en conferencia de prensa.

De este modo, el líder de
Morena busca que los
integrantes del Pleno de la Corte
se presenten a discutir
propuestas de reformas, entre
ellas la que ha planteado el
presidente de la República, para
que los ministros sean elegidos
mediante el voto popular, como
el resto de políticos.

La semana pasada, Ignacio
Mier se presentó en la sede de la
SCJN con la intención de hablar
directamente con Norma Lucía
Piña sobre estos conversatorios,
no obstante, no logró
entrevistarse directamente con
la presidenta del Pleno.

“Ella preside el órgano y tiene
que someterlo a consideración;
si no hay consenso, no puede
venir en representación del
órgano que preside. Igual me

pasa a mí, yo no puedo venir acá
en nombre de la Junta de
Coordinación Política, si la Junta
no me lo avaló”, indicó el
coordinador de la fracción
parlamentaria de Morena.

Mier dio a conocer que de
manera colegiada, la mayoría
del Pleno declinó la invitación de
los morenistas para que Piña
Hernández se presente en esta
serie de eventos como
representante de la Corte. Sin
embargo, el poblano aseguró
que seguirán insistiendo, pero
esta vez de manera individual.

“Desde el Grupo Parlamentario
de Morena haremos una
invitación a cada ministro para
que de manera individual
decidan si participan en los
conversatorios sobre la reforma
al Poder Judicial”, expresó el
aspirante a la gubernatura de
Puebla en 2024.

Mier adelantó que su partido
no quitará el dedo del renglón
para llevar a cabo una profunda
reforma al Poder Judicial y por
ende a la Suprema Corte,
institución que ha sido
fuertemente criticada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, luego que el máximo
tribunal ha declarado como
institucionales varias leyes
impulsadas por el tabasqueño,
entre ellas la reforma electoral.

De acuerdo con el morenista,
se discutirá sobre el tema de la
elección de los ministros por
voto popular, además de los
altos sueldos de los jueces, así
como los fideicomisos que
maneja la Judicatura Federal, los
cuales se estiman en 8 mil 500
millones de pesos.

“El que avisa no traiciona, pues
no lo vamos a sacar de la
chistera. Está claro que en
nuestra propuesta de
plataforma electoral va a ir
incluida la reforma al Poder
Judicial de manera integral y
como la quieren ellos nutrir,
alimentar, proponer, pues que
participen”, advirtió Mier
Velasco.

El legislador federal subrayó
que es inmoral el sueldo que
reciben los ministros de la
Suprema Corte, y la inmoralidad
es prima hermana de la
corrupción, según sus dichos.

“Empezamos a descubrir el
velo, estaban en un pedestal los
ministros durante años, fueron
intocados y esas palabras que
hoy yo repito son las que he
escuchado acá”, resaltó Mier.
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Morena va, uno por uno, por lo
ministros de la Suprema Corte

Forbes 
La senadora Claudia Ruiz

Massieu señaló que los cuatros
legisladores que renunciaron a su
militancia en el PRI no se
integrarán a ninguna bancada,
por lo que se constituirán como
un grupo independiente.

“Vamos a constituirnos como un
grupo de senadores
independientes; no nos vamos a
integrar a ninguna otra bancada.
Vamos a actuar los cuatro como
una nueva bancada
independiente, pero
permaneceremos en el bloque de
contención, porque seguimos
estando en la oposición a este
gobierno”, dijo la legisladora.

Este lunes, los senadores Miguel
Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz
Massieu, Eruviel Ávila y Nuvia
Mayorga encabezaron una

renuncia masiva de más de 300
militantes al PRI al señalar que
Alejandro Moreno, dirigente
nacional, destruyó al partido y lo
hizo “pedazos”.

En conferencia, la senadora
explicó que el movimiento
político que conformaron con el
nombre “Congruencia con
México” no busca convertirse en
partido político, sino que
pretende convocar a las personas
que no se identifiquen con este
tipo de organismos.

“Es simplemente la
convocatoria a esta instancia que
no busca convertirse en una
nueva agrupación política, sino
simplemente un lugar para
convocar a todos aquellos que
quieran ensanchar los espacios de
participación de una ciudadanía
que no se identifica con los
partidos políticos que quiere

incidir en la construcción de una
agenda democrática”, dijo.

Desde el Senado, Ruiz Massieu
comentó que estarán “visitando
el país”, pero no desde una
militancia partidista, sino desde
una convocatoria a la ciudadanía
“para juntos construir nuevos
espacios de participación”.

Ante la salida de estos cuatro
senadores de la bancada del PRI,
el grupo parlamentario de ese
partido quedó con nueve
legisladores, por lo que se
convirtió en la cuarta fuerza en el
Senado. Por ello, la senadora Ruiz
Massieu comentó que el PRI
perderá la vicepresidencia en la
Mesa Directiva y dos presidencias
de comisiones.

“Es lo natural, lo que pasa
cuando se modifica la integración
de las bancadas”, comentó la
legisladora.

Senadores que renunciaron
al PRI conformarán un grupo
independiente: Ruiz Massieu
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Forbes 

Los juicios por el procedimiento
de comparecencia inmediata para
los autores de los disturbios que
sacuden Francia desde hace una
semana ya han llevado a la cárcel

a 350 personas, y varios cientos
más deben pasar por los juzgados
en los próximos días.

La primera ministra, Élisabeth
Borne, indicó este martes que
hasta ayer cerca de 700 personas
habían sido presentadas ante un

magistrado con vistas a su
inculpación y otras 800 estaban a
la espera.

Borne, que comparecía en la
sesión de control del Gobierno en
la Asamblea Nacional, recordó
que el titular de Justicia, Éric
Dupond-Moretti, emitió una
circular dirigida a los fiscales para
pedirles “una respuesta rápida,
firme y sistemática para todos los
autores” de altercados.

Esa circular incluye también una
directiva para reclamar sanciones
penales para los padres de
menores de edad que no se
preocupan de controlarlos y que
los dejan participar en los
disturbios que se vienen
produciendo desde que el 27 de
junio, cuando un joven de 17 años
murió por un tiro de un policía en
Nanterre al tratar de escapar de
un control con un automóvil que
conducía sin carné.

Desde entonces, han sido
arrestadas casi 3,500 personas, en
su inmensa mayoría muy
jóvenes, puesto que la edad
media es de 17 años; alrededor de
un tercio son menores de edad,
que no pueden ser juzgados por
el procedimiento de
comparecencia inmediata ni
tampoco ir a la cárcel.

La primera ministra insistió en
el mensaje de que “esta violencia
no tiene nada qué ver con una
revuelta de los barrios” sensibles,
como ha podido comprobar en las
visitas que ha hecho, en las que lo
que ha percibido por parte de la
población es “incomprensión” y

“enfado”.
“Esa violencia es inexcusable y

no representa a la juventud de
nuestro país”, subrayó Borne, que
cargó contra los diputados de La
Francia Insumisa (LFI), en
particular contra su líder, Jean-
Luc Mélenchon, por no quererse
sumar a los llamamientos a la
calma y por sus constantes
críticas a la actuación policial.

“Buscan culpables en todas las
instituciones republicanas, pero
no entre los autores de la
violencia”, le espetó a la
presidenta del grupo de LFI en la
Asamblea Nacional, Mathilde
Panot, a la que reprochó que se
decanten por “la brutalidad
verbal” y por “la excusa constante
de la violencia”. 

“Mientras ustedes dan excusas
a los culpables, nosotros nos
esforzamos por restablecer el
orden republicano”, concluyó.

Al mismo tiempo, el presidente
de la República, Emmanuel
Macron, reunió en París a 300
alcaldes de localidades afectadas
por los altercados, a los que dijo
que su “prioridad absoluta” es
restablecer de forma duradera el
orden, aunque se mostró “muy
prudente” sobre si eso va a llegar
en los próximos días y en las
próximas semanas.

El número de detenidos en
Francia por disturbios en la noche
del lunes al martes, es de 72,
netamente inferior a los 157 de la
noche precedente y de los 400 de
la anterior. En ese contexto, se va
a ampliar hasta las 22.00 horas la

circulación de autobuses y
tranvías, que estaba restringida
para evitar los ataques nocturnos.

Macron prometió a los alcaldes
una ley con carácter urgente para
acelerar la reconstrucción de todo
lo que se ha destruido en la
última semana, que incluye
varios cientos de edificios
públicos, como ayuntamientos,
escuelas, bibliotecas o comisarías.

También han sido desvalijados
cientos de comercios y varios
miles de vehículos fueron
incendiados. La patronal Medef
calcula que los daños económicos
superan ya los 1,000 millones de
euros (1,090 millones de dólares),
sin tener en cuenta el posible
impacto para la imagen de
Francia, con el efecto que eso
pueda tener para el turismo en
primer lugar.

A ese respecto, el ministro de
Economía, Bruno Le Maire,
avanzó que se va a examinar un
escalonamiento del pago de las
cotizaciones sociales o fiscales de
las empresas afectadas e incluso
la anulación, una decisión que se
tomará “caso por caso”.

“Haremos todo lo necesario para
que la actividad económica se
pueda reanudar lo más rápido
posible”, aseguró Le Maire en una
visita a la ciudad de Arpajon, en
la región de París.

El ministro anunció que los
seguros han aceptado aumentar
el plazo para presentar una
declaración de siniestro de cinco
a treinta días y una
indemnización con celeridad.

Los disturbios en Francia han llevado a
la cárcel a unas 350 personas
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Forbes 
El pasado 27 de junio se llevó a

cabo el Día Mundial del
Microbioma y resaltando la
importancia de este
acontecimiento, tenemos la 1ª
edición del Observatorio
Internacional de la Micriobiota,
realizado por Biocodex
Microbiota Institute en donde se
afirma que los mexicanos tienen
un mejor conocimiento en la
actualidad y se encuentran entre
los que mejores comportamientos
han adoptado para preservar su
microbiota.

Resaltar a México en este
aspecto es sumamente
importante, pues el cuidado de la
microbiota es fundamental y, para
los profesionales de la salud,
informar a los pacientes sobre
cómo preservar el equilibrio de su
microbiota también es
importante.

Existen algunas preguntas que
son clave:

• Actualmente, ¿todo el
mundo es consciente del papel de
la microbiota?

• ¿ Ve r d a d e r a m e n t e
sabemos cuidar la microbiota?

• ¿Sufrimos problemas de

salud que asociamos con la
microbiota?

Para responderlas, el Biocodex
Microbiota Institute se encargó
de la realización de una encuesta
internacional a seis mil 500
personas en siete países (Francia,
España, Portugal, Estados Unidos,
Brasil, México y China) y se le
denominó Observatorio
Internacional de la Microbiota.

Algunos de los datos más
importantes fueron:

• Sólo 1 de cada 5
personas afirmó conocer el
significado exacto del término
microbiota.

• 3 de cada 4 encuestados
eran conscientes del riesgo de
tener un desequilibrio en la
microbiota y las consecuencias
significativas que esto puede
ocasionarles.

• 1 de cada 3 personas
desconocía que los antibióticos
pueden afectar la microbiota.

Como médico, debes ser
consciente de la importancia de
tu papel en la adopción de buenas
prácticas, pues los resultados de
la encuesta también arrojaron
que:

• 1 de cada 3 personas

afirman que su médico les explicó
qué era la microbiota y su

propósito.
• Menos de 1 de cada 2

pacientes dijo que su médico le
ha explicado cómo mantener una
microbiota equilibrada.

• 1 de cada 3 pacientes
dijo que su profesional de la salud
le ha brindado recomendaciones
sobre cómo minimizar
consecuencias negativas de
tomar antibióticos en su
microbiota.

• Los pacientes que han
sido informados repetidamente

de los riesgos, han cambiado
drásticamente su
comportamiento con respecto a
su microbiota.

Estos datos son una pequeña
parte de todo lo que abarca el
cuidado de la microbiota pero la
intención es continuar
divulgando información a nivel
mundial y crear conciencia de la
contribución de los microbios y
bacterias como alternativa
innovadora para alcanzar un
futuro sostenible.

México, el país más
consciente sobre el cuidado
y relevancia de la microbiota



**** Sucesión Presidencial
(11)

Desde ahora se pueden sentir los
primeros efectos de error que derramó el
vaso de agua que en su mano trae el
huésped pasajero de Palacio Nacional en
México. Todos los reflectores estaban
dirigidos a las corcholatas incluyendo a las
que nada, pero nada de nada, tenían que
hacer en ese grupito de suspirantes. Todos
los medios de comunicación e información
dirigimos nuestras coberturas y espacios
a dar a conocer las actividades que
realizaban la manada que soltó AMLO para
hacer campaña sin “hacer campaña”. 

Por el otro lado había una veintena de
tiradoras y tiradores provenientes de los
tres partidos políticos aliados y del sector
empresarial. Como en la otra alianza, la
mayoría tenían nulas posibilidades de
ganar una elección presidencial.

Para López Obrador todo
marchaba sobre ruedas. Aún la
presentación del denominado Frente
Amplio no le provocó ni cosquillas. Como
siempre se burló majaderamente de ellos.

Para entonces ya había
manifestado Xóchitl Gálvez su intención
en cambiar de ruta, no buscaría la
gubernatura de la Ciudad de México, sino
que iría por la grande. Y acudió a la
presentación del Frente, como lo hicieron
una veintena más.

Quizá hasta sin darse cuenta, esta
empresaria de origen indígena de a
deveras, es producto del esfuerzo, de
tumbar muros y paredes para llegar a ser
una mujer exitosa tanto en los negocios
como en la administración pública y en la
política.

La luz de Xóchitl empieza a brillar
cuando surgen los “edificios inteligentes”
de los que ella es reconocida pionera y
promotora, lo que le permitió establecer
muy cercanas relaciones con los
empresarios nacionales y extranjeros.

La hidalguense oriunda de
Tultepec, dejó la venta de gelatinas y su
trabajo de telefonista muy atrás para
convertirse en una empresaria exitosa sin
nexos con política ni con la política.

De carne y hueso diría mi siempre
recordado “Cura” Filiberto Villalobos
Caballero.

Y así ha seguido en la función

pública y en la representación popular en
el Congreso de la Unión y por supuesto en
la jefatura delegacional, que fue el inicio
de su trabajo rumbo a la gubernatura de
la CDMX.

Pero, así como el éxito le ha
acompañado en su tarea empresarial, todo
indica que, le acompañará en la política y
a ello agréguele la suerte y lo poco
inteligente del dueño de Morena, Andrés
Manuel López Obrador.

Fue él, López Obrador quien
detonó y posicionó a la aspirante a la
presidencia de la República que encabeza
la preferencia electoral por parte de los
opositores al gobierno de López Obrador.

En cuestión de horas las redes
sociales que siempre ha utilizado AMLO, se
revirtieron y se llenaron con el nombre de
la hidalguense.

Recordemos que, a raíz de
algunas menciones mentirosas hechas por
AMLO durante su mañanera, Xóchitl
demandó su Derecho de Réplica, pero
como se lo negaron por las buenas, ella
recurrió a la Suprema Corte de Justicia de
la Nación, quien luego de varias semanas
ordenó a la Presidencia de la República
conceder un espacio en la mañanera a
Xóchitl Gálvez para hacer su justa réplica.

Así el 12 de junio, a las 06:00
horas, la hidalguense se presentó a la
puerta de acceso al Palacio Nacional y para
su suerte, no le abrieron las puertas a
pesar de los llamados a gritos que le hizo
a Jesús Ramírez Cuevas, vocero de la
Presidencia de la República.

Eso fue atestiguado por buena
parte de la prensa seria que se queda
afuera de Palacio Nacional por no tener
interés en estar en la mañanera.

Eso le atrajo los principales
reflectores de los medios de la Ciudad de
México y de corresponsales nacionales y
extranjeros. La nota le dio la vuelta al
mundo en segundos y eso fue reforzado
por las redes sociales, cuyo manejo
domina a la perfección Xóchitl Gálvez.

Por mucho, Xóchitl Gálvez gracias
al presidente de la República, rebasó a
todos los aspirantes incluyendo a los de
Morena, que llevan varios meses
trabajando en campaña contra unas
cuantas horas de la aparición en el
escenario de la hidalguense que ya se
registró oficialmente.

Esto obliga a AMLO a cambiar su
estrategia y a su candidato. Dejará de lado
a Claudia y se inclinará por Marcelo. Él
sabe que, si no es Marcelo, Claudia frente
a Xóchitl no tiene ninguna posibilidad,

pero además provocará que el excanciller
deje Morena.

Veremos y diremos.
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Los edificios inteligentes son edificios que se comunican. Disponen de
subsistemas como calefacción y refrigeración, energía, iluminación, fontanería,
control de acceso, alarma y seguridad- que interactúan entre sí a través de una
red, y que también pueden controlarse a distancia. Estos edificios están
equipados con sensores digitales que recogen el consumo de energía y otros
datos e interactúan con el software para ayudar a los administradores del edificio
a optimizar la calefacción, la ventilación, el aire acondicionado, la iluminación,
la seguridad y otros servicios. 



¡Qué bárbaro! ¡Qué bruto! ¡Ni Merlín! ¡Ni
mucho menos Nostradamus tuvo las dotes
adivinatorias del señor Andrés Manuel
López Obrador!

¡Qué bárbaro! ¡Qué bruto!
Ni la CIA, ni la KGB, tampoco la Mossad y

ni siquiera la británica MI6 tienen los
recursos suficientes para adentrarse en las
mentes de “los de arriba” quienes, según
AMLO, él se enteró que postularán a la
hidalguense Xóchitl Gálvez como la
contraparte a la candidata de Morena,
Claudia Sheinbaum.

¡Qué bárbaro! ¡Qué bruto!
Sus muy confiables informantes tenían

ya casi una semana de leer en diarios y
revistas, de escuchar en prácticamente
toooodos los noticieros de radio y
televisión el nombre de la senadora a la
que negó acceso a Palacio Nacional…

… y prestos corrieron a decirle el nombre
del personaje de quien toooodos ya
sabíamos, dijo él.

Un acto de adivinación muy similar,
aunque de mucho menor calidad, como
aquellos que bien desempeñaba el
comediante Beto El Boticario para un
auditorio bobo y embobado como el de las
matinés palaciegas.

¡Mago! ¡Magazo! Nuestro presidente de
la República, quien en la matiné de este
lunes “reveló” –tal y como había
anunciado hace una semana-- que la
candidata de lo que él llama bloque
conservador será Xóchitl Gálvez…

… de paso aseguró que Claudio X
González –uno de los sujetos de sus más
oscuras obsesiones-- hizo la consulta para
que ella represente a lo que él sigue
llamando “mafia del poder”…

Y que “fue un proceso de consulta de
arriba, de los que no dan la cara, pero sí
aportan dinero para las campañas…

… y que “consultó también con los
medios, con los intelectuales…

… y que “por eso algunos que ya se
dieron cuenta están declinando porque no
quieren ser comparsa, y por qué deciden a
favor de la señora Xóchitl…

… y que es “porque ellos suponen que,
si nació en un pueblo, va a tener el apoyo
del pueblo y además es parte de ellos…

… y que “Xóchitl trabajó con (Vicente)
Fox, (porque) fue directora del Instituto
Indigenista…

… y que “la única elección que ha
ganado fue la de jefa delegacional en
Miguel Hidalgo, que es donde viven los
más ricos.

Y remató su acto de magazo: 
“Ya cumplí, eh, no vayan a decir que no.

Lo único que se está haciendo es defender
a un grupo de poder creado…”

¡Qué bárbaro! ¡Qué bruto!, ¿verdad?
Sus dotes adivinatorias son, como él que

también sólo ha ganado una sola elección,
irrepetibles, ¡incomparables!

¿A poco no se parece a Beto el Boticario?

Chano & Chong
-- ¡Quiúbo Chano!
-- ¡Quiúbo Chong! ¿Oye tú, quesque es

cierto que ya te juites del PRI?
-- Sí, Chano. Y me juí, pero no solo.
-- ¿Con quén te juites, Chong?
-- ¡Me juí con Nuvia… con Claudia… con

Eruviel!
-- No, pos sí, Chong. ¿Te juites, te juyites

o te juyeron?
-- No. Yo solititito me jui de ese partido

que traiciona.
-- ¿Y onde vas ‘ora que más valgas,

Chong?
-- A ningún otro partido… todavía.
-- Mmmm. No sé porque no te creyo

nadita, nadita Chong. Tú nunca das paso
sin huarache. Y siempre los tráis nuevitos,
nuevitos, porque a leguas se nota que
tienes mucha lana, muchas tierras, mucho
ganado... ¿Y esa Claudia quén es?

-- Ruiz Massieu, Chano. Ruiz Massieu.
-- ¡Ah!, la hija del asesinado por su

cuñado Raúl, la sobrina de El Innombrable,
¿verdá, Chong?

-- Esa merita, Chano. ¡Esa mera!
-- Pos menuda joya te llevas, Chong. Si

nunca ha ganado una elección. Y las perdió
todas cuando encabezó al PRI. Siempre ha
sido plurinominal, ¿verdá? ¿Y la tal Nuvia,
quén es? Esa sí ni me suena.

-- Mi leal escudera, Chano. Me sigue como
perro fiel en todo. Desde que asaltamos el
erario hidalguense, perdón, desde que
gobernamos Hidalgo, hasta las transas en
la Secretaría de Gobernación.

-- ¿Ese es su mérito, Chong? ¿Namás por
eso?

-- Y Eruviel Ávila. También se va conmigo,
Chano.

-- ¿El de las chapitas colorás? ¿Ese? No
sirve pa’nada Chong.

-- Como no, Chano. ¡Como no! ¡Los cuatro
vamos a acabar con el PRI!

-- ¡Uuuuuuu! ¡Uuuuuu!

Indicios
Ya en serio. Si Miguel Ángel Osorio Chong

pensó que su defección al Revolucionario
Institucional crearía una cascada de
renuncias entre su militancia, se equivocó.
Solo lo siguen aquellos pocos a quienes en
algún momento favoreció y que, por tal,
fueron chantajeados y obligados a salir por
la puerta de atrás. Su “gran influencia” no
rebasa los límites del estado de Hidalgo.
Pero la soberbia le ganó. Flor de un día, en
los medios sólo sirvió para recordar su
poco claro pasado lleno de fraudes al
erario y traiciones, muchas traiciones.
Como la actual, que se da en el marco de

unidad que buscan los opositores a AMLO.
Si de culpar a una persona de las
consecutivas derrotas del tricolor de 2018
a la fecha ese es Enrique Peña Nieto, de
cuyo gabinete formó parte El Chino, no a
Alejandro Alito Moreno, quien ha tenido
que bregar con la escasa militancia y el
mucho desprestigio que le dejó la
tolucopachucracia. * * * No obstante, a los
críticos de Osorio Chong les ha faltado
consignar que el personaje fue el Z1
durante su sexenio como gobernador.
Inventó retenes solo en Pachuca. Se decía
que los había mandado a colocar para
proteger al Lazcas, Heriberto Lazcano –
narcotraficante, exmilitar y terrorista
mexicano, se le conoció por liderar al
grupo criminal Los Zetas, ex grupo
armado del Cártel del Golfo. Hasta la fecha
de su muerte fue considerado el segundo
narcotraficante más buscado de México, de
acuerdo con la Wikipedia-- y, casualmente,
suspendieron dichos retenes al día
siguiente de que Osorio terminara su
administración. El Lazcas construyó una
iglesia a escasos metros del batallón en
Pachuca, así como mausoleos para sus
familiares. * * * Cada vez más enojado,
López Obrador se salió ayer de sus casillas
cuando el reportero Rafael Ramírez, uno
de los pocos “de a deveras” que asisten a
las matinés, lo interrogó sobre la homilía
dominical del obispo de Apatzingán
Cristóbal Ascencio, quien criticó que. en
lugar de festejo por los cinco años de
fracasos de la Cuarta Transformación,
debió haber decretado cuando menos un
día de luto nacional por los más de 150 mil
muertos –Hipólito Mora, entre ellos-- a
manos de la delincuencia. AMLO también
se lanzó en contra del diario en el que se
desempeña el periodista, El Sol de México,
donde también orgullosamente se
desempeñó el escribidor contando siempre
con el apoyo del entrañable Mario
Vázquez Raña, que en paz descanse. * * *
¡Qué casualidad! No existe ningún
detenido por la policía a cargo de Omar
García Harfuch que no lleve su bolsita de
droga, justo con la cantidad que se
requiere para quedar tras las rejas. Si no es
adicto, se le aplica el delito “para

distribución con fines de venta”. ¡Ah! Y un
arma, preferentemente de las
consideradas “de uso exclusivo del
ejército”, ya que sumados ambos delitos
no alcanzan fianza. Y con lo que respecta
a la fiscal a modo Ernestina Godoy, en
cualquiera de los casos también siembran
droga y armas, como en los tres últimos
cateos dados a conocer –debe haber más-
-, el mismo modus operandi: siembran
drogas y armas. Y para darle el toque final,
al estilo 4T, ¡a robar! ¡Botín de guerra! * * *
¿A poco las certificaciones a los hospitales
del gobierno serán ahora a criterio del
Presidente que todo lo ve, que todo lo
escucha, que todo lo imagina? El Hospital
Central Militar, apenas en el sexenio de
Enrique Peña Nieto, era el único del sector
salud que contaba con certificado de
hospital de calidad. Hoy ni medicinas
tiene. Dicha certificación tenía duración de
tres años. Muchas han sido las
instalaciones del IMSS, del ISSSTE, de Salud
que la han perdido ¡por falta de
presupuesto!, pues los recursos han sido
desviados a obras faraónicas, inútiles, para
tratar de llenar los enormes huecos en el
ego de López Obrador. La certificación
cuesta. Hay que invertir en la actualización
de médicos y personal, de equipos, de
medicinas, programas etc. * * * ¡Cumplió!
Santiago Creel ya se inscribió en el proceso
para seleccionar a quien el Frente opositor
podría abanderar para alcanzar la Primera
Magistratura. Sobra decir que Creel es “el
candidato cómodo”, el que le encantaría a
AMLO. * * * También Xóchitl Gálvez ya se
anotó en la lista y entregó toda la
documentación que se le requería. * * *
Sigue la violencia en todo el país. Ahora,
fusilamientos. Y en las matinés de Palacio
Nacional el espectáculo mágico-político-
cómico-literario-musical sigue centrado en
lo electoral, a ciencia y paciencia del INE
de la 4T. * * * Un amigo me recordó apenas
una frase del gran Carlos Monsiváis que,
mutatis mutandi, reza: hubo un tiempo en
el que se necesitaba valor para criticar al
PRI; hoy se requiere valor para defenderlo.
* * * Por hoy es todo. Le deseo, como
siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Milenio
Christopher Wheeldon (Reino

Unido, 1953), la mente creativa
que  estrenó la versión en ballet
de Como agua para chocolate en
Broadway, presentó en Xcaret El
mundo de Wheeldon, una
selección de las obras que lo
definen, incluido un fragmento
del musical Un americano en
París y piezas de Gili Schwarzman
y Karl Jenkins que contaron con la
intervención de bailarines
mexicanos.

Su presencia en Paax le permitió
compertir detalles del proceso
creativo de Como agua para
chocolate, desde su encuentro
con la escritora Laura Esquivel
hasta su montaje en Nueva York.

“Decidimos ir a un lugar más
abstracto para tratar de capturar
un poco más de la esencia de las
cosas que eran importantes para
Laura en el libro. Uno de los retos
es que en la película siempre
están cocinando y eso lo llevamos
al ballet, a través de mesas, cada
escena tiene una mesa, hay siete
mesas en el ballet, para mí es
importante que mostremos que la
mesa es el lugar de origen donde
todos se reúnen, un lugar de
tradición”, explicó Christopher.

“El mayor desafío fue descubrir,
a través del movimiento, cómo

trasladar la historia y no ser
culturalmente inapropiado, hay
mucha influencia de la música
mexicana, la música es como
parte de un ritual y ahí es donde
el equilibrio se convirtió en un
desafío y era importante que
nosotros”, agregó, respecto al
montaje de esta historia
presentada por el American Ballet
Theatre y que llegó hace unos
días a la Metropolitan Opera
House de Nueva York.

UN ARTISTA PARA TODOS
Wheeldon se unió a los Talks

Paax, un espacio dentro del
festival creado para conocer más
de cerca a los artistas, a través de
charlas con el público en las que
comparten sus experiencias. El
coreógrafo en residencia recordó
lo complejo que fue montar, como
director y coreógrafo, el musical
de Michael Jackson.

“Con Michael Jackson querían
algo diferente, no solo querían un
concierto tributo, querían algo
que explorara el arte de Michael
Jackson. Sabemos todas las
complejidades de la historia de su
vida y la tormenta que lo rodeaba
como hombre, pero el enfoque
realmente debía ser explorar el
arte. Michael entendía la música
como una recopilación de
inteligencia de diferentes fuentes
y luego crear algo tan único y

hermoso, tocó a todos en el
mundo”, dijo.

“Puedes decir lo que quieras
sobre Michael Jackson, pero en
esta sala todos lo conocen, todos
conocen 'Thriller' y no importa en
qué parte del mundo estés,
puedes estar en un pequeño
pueblo de África con una radio y
ahí conocen la música de Michael
Jackson. Es uno de los pocos
artistas que toca a todos los seres
humanos y por eso creo que el
programa es exitoso, cada noche
es un momento de conexión, es
realmente hermoso”, agregó el
director.

LAS OBRAS DE SU VIDA
“Que honor estar de regreso

aquí en Xcaret en el Festival Paax
con mi hermana y compañera
artística Alondra de la Parra, con
la increíble Orquesta Imposible.
Como coreógrafos, es un
privilegio hacer de la música algo
visual, somos pintores de música.
Las historias que se cuentan en
los ballets de esta noche no son
una historia real, pero sí un
paisaje que creamos para que lo
imagines”, dijo Wheeldon, previo
a presentar la primera pieza de
Tchaikovsky.

Minutos después, el coreógrafo
en residencia regresó al escenario
para presentar su segunda pieza:
"Retrato. La historia del Gran

Zhimao", creada por Gili
Schwarzman. 

“Siempre he estado fascinada
por las masas y cómo los líderes
se ganan el poder y cómo nos
venden las ideas que nos quieren
vender; esta es la historia de un
líder que encuentra una forma de
manipular los subconscientes”,
explicó Gili Schwarzman, al
público.

La historia del Gran Zhimao fue
interpretada por un cuarteto del
Joffrey Ballet, que incluyó a los
bailarines mexicanos Anaís
Bueno y José Pablo Castro Cuevas,
en compañía de Amanda
Assucena y Alberto Velázquez.
Para coreografiar la música de
este Pas de quatre, Wheeldon
invitó al japonés Yoshihisa Arai,
graduado en la Royal Ballet
School que cuenta con roles en
compañías como el Paris Opera
Ballet y el Northern Ballet, por
mencionar algunos.

En seguida, Palladio, una obra
musical de Karl Jenkins, hizo
brillar a Fabrizzio Ulloa, el joven
bailarín mexicano a quien
Wheeldon ha descrito como la
gran promesa del ballet, “tiene 16
años y ganó el primer premio en
la competencia de ballet Prix de
Lausanne en enero pasado, como
podrán darse cuenta aquí, hay un
gran futuro para el ballet

mexicano”, dijo el coreógrafo,
previo a que un espontáneo
aplauso le diera la bienvenida a
Fabrizzio.

El mundo de Wheeldon
continuó con "The two of us", una
pieza de Joni Mitchell con
arreglos de Gordon Hamilton y
coreografía del propio Wheeldon.
Después de un breve intermedio,
los mexicanos Anais Bueno y José
Pablo Castro Cuevas volvieron al
escenario del Salón Diego para
entregar el "Pas de deux" de Anna
Karenina; la presentación cerró
con un fragmento de Un
americano en París y la
participación de los bailarines
Sara Mearns y Robbie Fairchild.

Un americano en París está
inspirado en la película del
mismo nombre y tras su estreno
en Broadway obtuvo cuatro
Premios Tony, incluido el de Mejor
Coreografía para Christopher
Wheeldon. La versión escénica es
protagonizada por la estrella del
New York City Ballet, Robert
Fairchild, quien trabajó muy de
cerca con Wheeldon, porque
además de coreógrafo es director
de la obra, algo que le implicó un
reto, ya que “no había trabajado
con actores antes”, recordó
Christopher Wheeldon, días antes
de la presentación en el Festival
Paax GNP.

Christopher Wheeldon: “Somos
pintores de la música”
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

“Creemos que la marca España
se hace fuera de España, pero
también recibiendo proyectos que
vienen de otros países con los que
históricamente tenemos lazos
que recuperar. El foco de este
convenio tiene que ver con el
carácter de apertura de Uppery
Club. Estamos recibiendo
inversores a nivel internacional y
nuestra labor es apoyar para que
esa inversión continúe llegando a
Málaga”, indicó Manuel Marquez,
director general de Uppery Club
al firmar un convenio para
albergar temporalmente la sede
de la Casa de México en Málaga y
Andalucía en sus instalaciones.

“Para Uppery Club esta alianza
contribuye a la consolidación del
club como punto de atracción e
intercambio con el ecosistema

empresarial internacional, que
valora las oportunidades que
Málaga ofrece y el valor que
aportamos como comunidad
vertebradora e impulsora del
sector privado”.

Marquez expresó que en los
últimos cuatro años, según datos
la Secretaría de Estado de
Comercio, han sido más de 3.500
millones de euros, la inversión
mexicana en España, y lo mismo
ocurre en la otra dirección; “de
hecho, tenemos varios socios de
Uppery que tienen negocios
establecidos en México, por ello
todas estas relaciones unidas por
el eje trasversal de la cultura
tienen una importante
repercusión en la parte
empresarial”.

Los beneficios de la Golden Visa
para conseguir la residencia en
España por razón de inversiones
inmobiliarias están impulsando
esa tendencia, al igual que el

tratamiento fiscal de la ley
Beckham para algunos perfiles
profesionales. A todo ello ha
ayudado la excelente promoción
internacional que Málaga ha
hecho con motivo de la
candidatura a la Expo 2027.

Claudia Luna Palencia,
presidenta de la Casa de México
en Málaga y Andalucía agradeció
el apoyo que brinda a este
proyecto privado que busca
colocar empresas y brindar apoyo
a proyectos que buscan tener un
lugar en Málaga y Andalucía.

“Estos últimos años han sido
muy dinámicos para la llegada
del capital mexicano a España. Ya
no es únicamente el gran
inversor, también hay muchas
pequeñas y medianas empresas.
A la fecha hay casi mil empresas
de capital mexicano dentro del
ecosistema ibérico y vendrán
muchas más a la popular
Málaga”.

Uppery Club formará parte en los planes de
la Casa de México en Málaga y Andalucía
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Infobae
Desde su estreno hace más de

un mes, la
pel ícula
L a

extorsión se convirtió en un éxito
en HBO Max y ha conseguido

cautivar a quienes
ya han visto

esta historia

encabezada por Guillermo
Francella, Andrea Frigerio y Pablo
Rago. Este largometraje, en pocas
semanas, ha logrado enganchar a
la audiencia de la plataforma de
streaming en Argentina y en toda
la región latinoamericana tras su
lanzamiento.

Según ha revelado el servicio de
entretenimiento, el título se ha
convertido en la producción
original argentina más vista en su
catálogo para Latinoamérica.
Parece que la intriga, el misterio
y la acción han traspasado
fronteras y han conquistado los
corazones de los amantes del
cine.

La historia se centra en
Alejandro, un piloto aeronáutico
con un secreto médico que podría
arruinar su carrera. Los Servicios
de Inteligencia descubren su
condición y lo extorsionan,
obligándolo a transportar unas
valijas misteriosas de Buenos

Aires a Madrid. Con la
i n c e r t i d u m b r e

sobre el

contenido enigmático de los
paquetes, el protagonista se
sumerge en un mundo de intriga
y corrupción que pone en peligro
su vida y la de sus seres queridos.
Enfrentándose a situaciones
desesperadas, luchará por
sobrevivir mientras intenta
escapar ileso de esta peligrosa
odisea.

Francella, conocido por su
habilidad para hacer reír a las
audiencias, se roba las miradas
con su carisma y versatilidad para
múltiples géneros en la ficción. Su
interpretación muestra al público
una vez más por qué es uno de
los actores más queridos y
reconocidos de Argentina.

El director, Martino Zaidelis,
reconocido por su estilo para la
comedia, se aventura en un
territorio desconocido con este
thriller oscuro. En una entrevista
con Diario Hoy, Zaidelis
compartió su motivación para
hacer algo diferente. “Esta
película nace antes que Re loca,
que es mi trabajo anterior. La
estábamos desarrollando en la

productora y después de hacer Re
loca, abrí un cajón que había en
una oficina y pensé: ‘Este guion lo
estábamos desarrollando y no lo
consideramos’. Lo volví a leer y
me di cuenta de que aquí había
una gran película, de un género
que me encanta”.

Con esta colaboración entre un
director de comedia y un actor
reconocido en el género, La
extorsión promete una
combinación única de intriga y
misterio. Infobae tuvo la
oportunidad de conversar con
Guillermo Francella al finalizar el
rodaje del film hace varios meses
y el actor reveló su impresión
sobre esta historia. “Me gustó
muchísimo transitarla. Es un
género en el que nunca había
incursionado desde el punto de
vista interpretativo. He hecho
comedias, dramas e historias
basadas en hechos reales. Pero
esta película me gustó mucho, es
un género bien escrito”, expresó
el actor de Granizo.

La extorsión está disponible a
través del servicio de HBO Max.

El thriller argentino que arrasa en HBO
Max y es el más visto en Latinoamérica
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Infobae 
Nada causa más emoción que el

nacimiento de una nueva banda
musical y la aparición de un
nuevo hito en el horizonte del
entretenimiento. Eso es
exactamente lo que está
sucediendo con Ventino, un
grupo femenino colombiano que
está listo para conquistar no sólo
el universo del pop, sino también
la plataforma de streaming más
grande del mundo: Netflix. Su
serie, que ha sido furor en
Colombia, ahora apunta al
público global en el servicio
online.

Ventino: el precio de la gloria es
el título de esta prometedora
ficción que desde su estreno en
marzo pasado en su país de
origen se convirtió en un éxito
rotundo. Ahora esa ola de ritmo y
color ha comenzado a propagarse
por América Latina y el resto del
mundo gracias a su llegada al
streaming. Aunque las
expectativas eran altas antes de
su estreno, el proyecto ha logrado
colocarse en los favoritos de los
suscriptores. Es protagonizada
por Natalia, Camila, Olga y Maki,
integrantes de la agrupación.

Este proyecto cuenta la historia
de cuatro jóvenes prodigiosas que
se enfrentan a los desafíos de la
industria musical mientras
luchan por sus sueños. Sin
embargo, su mayor obstáculo
resulta ser su propia
representante, Martina Pumarejo,
interpretada por la reconocida
actriz Carolina Gómez, quien ha

participado en producciones
como La venganza de Analía y
Mentiras perfectas.

La sinopsis oficial describe así su
trama: “En su camino al éxito,
cuatro talentosas cantantes
enfrentan retos y desafíos en este
apasionante drama musical.
¿Cuál es el primero que deben
superar? Su propia manager”.
Con un elenco de renombrados
actores regionales como José
Ramón Barreto, César Mora,
Katherine Vélez y Sandra Reyes,
esta serie promete ser una
experiencia emocionante y
melódica.

El detrás de escenas de la
industria pop

Con una mezcla perfecta de
drama y comedia, el programa es
un viaje musical que cautiva y
emociona. Dirigida por Rodolfo
Hoyos y Jorge Navas, y producida
por Manuel Peñaloza, Ventino: el
precio de la gloria se grabó
durante siete meses en diferentes
locaciones y estudios en Bogotá.
Con más de 200 momentos
musicales y alrededor de 150
conciertos recreados, el
espectador se sumerge en el
vibrante y competitivo mundo de
la escena pop de aquel país.

Las protagonistas principales,
Natalia, Camila, Olga y Makis, son
las verdaderas estrellas de la
producción. No sólo prestan sus
voces a este drama musical, sino
que también dan su imagen y,
sorprendentemente, demuestran
su habilidad para la actuación.
Para las chicas de Ventino, esta

serie es una emocionante prueba
de fuego que resalta su talento
multifacético.

Si te encantan los dramas
musicales, las historias de
superación y la música pegadiza,
entonces Ventino: el precio de la
gloria es imprescindible en tu
lista de reproducción de Netflix.
Acompaña a este cuarteto de
jóvenes en su trepidante viaje al
estrellato, al mismo tiempo que
descubren qué sucede cuando la
fama, la amistad y la ambición
chocan. Se encuentra disponible
en la plataforma desde el pasado
28 de junio.

Netflix desata la fiebre latina con su nueva
serie colombiana
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Infobae 

La consola PlayStation 5 Slim es
un rumor que viene creciendo en
los últimos meses y Microsoft,
sumó una declaración más que
apunta a que esta consola llegará
este año con un precio para
competir con la Xbox Series S.

En medio del juicio ante la
Comisión Federal de Comercio
(FTC) por la compra de Activision,
la compañía estadounidense
aseguró que Sony tiene planeado
lanzar este dispositivo en 2023,
como han apuntado los rumores
recientes.

Cuando la empresa estaba
hablando de una postura de la
FTC, sobre la diferenciación de
modelos dentro de la línea Xbox
y PlayStation, mencionaron que la
versión Slim está por llegar.

“El análisis de la FTC considera
solo los modelos de gama alta de
Xbox y PlayStation, ignorando así
la diferenciación dentro de las
líneas de consolas de Xbox. De
hecho, las versiones de entrada
de Xbox y Nintendo Switch
actuales se ofrecen al mismo
precio ($299,99), y la Xbox Series
S se vende por 50 dólares menos
que el modelo Switch OLED
($349,99). PlayStation también
vende una edición digital menos
costosa por $399,99 y se espera
que lance una PlayStation 5 Slim
a finales de este año al mismo
precio reducido”, aseguraron.

Esto quiere decir que la próxima
versión de la consola de Sony
tendría un valor de 399,99
dólares, el mismo precio que la
versión digital que actualmente
está en el mercado.

En esa misma declaración,
Microsoft habló de Project Q, que
es un dispositivo que permitirá
jugar a títulos de PS5 de forma
remota, que ya está confirmado,
pero del que no se conoce su
precio.

“También se anticipa que Sony
lance una versión portátil de la
PlayStation 5 a finales de este año
por menos de $300″, afirmaron
durante el juicio.

Qué es la versión Slim de una

consola
Durante una generación de

consolas es habitual que las
compañías lancen otras versiones
de los dispositivos originales, en
algunos casos optando por
mejoras sustanciales o por
actualizaciones económicas con
algunas limitaciones.

En el caso de PlayStation, los
cambios han apuntado al tamaño,
más que en las modificaciones de
rendimiento y potencia. Con la
PS1 la versión Slim fue la PS One,
que redujo su tamaño y le dio un
diseño más curvo, además de
traer los mandos con sticks que
mejoraron la interacción con los
juegos.

Luego con la PS2 el cambio más
importante fue la inclusión de un
puerto Ethernet, que permitía la
conexión a internet. Para la PS3
las modificaciones apuntaron
más al diseño, siendo un poco
más delgado y reduciendo el

ruido generado al ejecutar los
juegos.

Finalmente, con PS4 la versión
Slim tuvo un diseño mucho más
compacto y minimalista, además
de modificaciones técnicas
relevantes como resolución HDR,
la compatibilidad con PlayStation
VR, Bluetooth 4.0 y conexión Wi-
Fi de 5 GHz. Además, el rediseño

permitió que el ruido
disminuyera.

Todas estas versiones llegaron
tres o cuatro años después del
lanzamiento de la consola
original, por lo que 2023 sería un
rango de tiempo ideal para ver
una PS5 Slim, y según Insider
Gaming la fecha de lanzamiento
estaría estipulada para

septiembre, aunque por ahora no
hay nada confirmado.

Adicionalmente, estas nuevas
consolas no han significado un
cambio de precio significativo,
sino que se convierten en una
alternativa más para los usuarios,
que no han entrado a la
generación o que buscan
funciones actualizadas.

Sony lanzaría la
consola PS5 Slim 
a un precio que no
supera los USD 400
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A tres vueltas de
terminar, una molestia
impidió que el
duranguense terminara 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un momento desafortunado

para el atleta Fernando Daniel
Martínez Estrada, tuvo que
abandonar la prueba de los cinco
mil metros planos a tan solo dos
vueltas de terminar. A pesar de su
gran esfuerzo y determinación,
una molestia lo obligó a tomar la
difícil decisión de retirarse de la
competencia.

LA CARRERA
Fernando había mostrado un

buen desempeño a lo largo de la
carrera, manteniendo un ritmo
sólido y compitiendo de manera
destacada. Sus parciales
reflejaban su capacidad y
determinación para enfrentar el
desafío. Hasta antes de
abandonar, se encontraba en una
posición prometedora en el
ranking, demostrando su
potencial como corredor.

LA MOLESTIA
Sin embargo, una molestia física

impidió que Fernando pudiera
completar la prueba. A pesar de
su deseo de seguir adelante, la

salud y el bienestar son siempre
prioridad en el deporte y tomar la
decisión de abandonar fue lo más
prudente en esta situación.

Aunque esta experiencia puede
resultar decepcionante para
Fernando, es importante recordar
que el deporte está lleno de
altibajos y obstáculos. Es en estos
momentos difíciles donde se forja
el carácter y la resiliencia de un
atleta. Fernando no se dejará
desanimar por esta situación y
buscará una revancha en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe en San Salvador 2023.

JUEVES
El jueves, Fernando se

enfrentará a la prueba de los mil
500 metros, una oportunidad
para redimirse y buscar conseguir
una medalla. Este nuevo desafío
representa una oportunidad para
demostrar su habilidad y
determinación en la pista.

El equipo de entrenadores y el
entorno de apoyo de Fernando
seguramente estarán trabajando
arduamente para asegurarse de
que esté en las mejores
condiciones físicas y mentales
para enfrentar esta próxima
prueba. La preparación, la
estrategia y el enfoque serán
fundamentales para lograr un
buen desempeño en esta
competencia.

LO QUE VIENE
La adversidad puede ser un

impulso para un mayor esfuerzo
y compromiso. Fernando ha
demostrado en el pasado su
dedicación y talento en el
atletismo, y estamos seguros de
que dará lo mejor de sí mismo en
los mil 500 metros en busca de
una medalla.

Desde aquí, enviamos nuestros
mejores deseos a Fernando Daniel
Martínez Estrada en su próxima
competencia. Que pueda superar
esta experiencia desafiante y
mostrar al mundo su habilidad,
valentía y perseverancia en el
atletismo. 

FFeerrnnaannddoo  aabbaannddoonnóó  eenn  eell   55  mmiill



Fue expulsado a cinco
minutos de su ingreso
al campo 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un desafortunado giro de los

acontecimientos, el jugador
duranguense Diego Campillo se
perderá la final por la medalla de
oro en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe
2023. Durante la semifinal contra
Honduras, Campillo ingresó al
terreno de juego en el minuto 70
y lamentablemente, recibió una
tarjeta roja a penas cinco minutos
después.

LA ROJA
El incidente que llevó a la

expulsión de Campillo ocurrió
cuando detuvo al último hombre
de Honduras en un intento por
detener su avance. Si bien, la
intención del jugador mexicano
fue proteger la portería de su
equipo, el árbitro consideró que
su acción merecía una tarjeta roja
directa.

SE PIERDE LA FINAL
Esta tarjeta roja implica

automáticamente la suspensión
del jugador para el siguiente
partido, que en este caso es la
final por la medalla de oro. Es una
noticia desalentadora tanto para
Campillo como para el equipo
mexicano, ya que pierden a un
jugador clave en un momento
crucial del torneo.

CLAVE
Diego Campillo ha sido una

pieza fundamental en el
desempeño de la selección
mexicana durante todo el torneo.
Su habilidad defensiva, liderazgo
y experiencia han sido destacados
por los fanáticos y los expertos en
fútbol. Su ausencia en la final sin
duda será una baja importante
para el equipo.

Sin embargo, el futbol es un
deporte de equipo y aunque la
ausencia de Campillo se sentirá,
la selección mexicana cuenta con
jugadores talentosos y
comprometidos que buscarán
llenar el vacío dejado por su
compañero. Es momento de que
los demás jugadores den un paso
adelante y asuman la
responsabilidad de llevar al

equipo a la victoria.
El técnico y el resto del equipo

deberán replantear su estrategia
para enfrentar la final sin
Campillo. Se espera que el
entrenador tome las decisiones
adecuadas para cubrir el hueco
en la defensa y mantener la
solidez del equipo en el partido
más importante del torneo.

A pesar de esta desafortunada
situación, la selección mexicana
debe mantenerse concentrada y
enfocada en su objetivo de
obtener la medalla de oro. El
trabajo en equipo, la disciplina y
la determinación serán
fundamentales para superar este
obstáculo y salir victoriosos en la
final.

APRENDIZAJE

Diego Campillo, por su parte,
deberá aprender de esta
experiencia y seguir adelante. Los
contratiempos son parte del
deporte y es importante aprender
de ellos para crecer como jugador
y como persona. Estamos seguros
de que Campillo superará este
revés y regresará más fuerte en
futuras competiciones.

El equipo mexicano se
enfrentará a un desafío aún
mayor sin la presencia de
Campillo en la final, pero no se
darán por vencidos. El espíritu
competitivo y el deseo de ganar
seguirán ardiendo en cada uno de
los jugadores mientras luchan
por la medalla de oro en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe.
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Ambas ramas
comenzaron los
Juegos Nacionales
con derrota 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Arranca el emocionante torneo
de baloncesto de los Nacionales
Conade y los selectivos
duranguenses de ambas ramas
no tuvieron el inicio deseado al
sufrir derrotas en la jornada 1.
Los equipos varonil y femenil
tuvieron un difícil comienzo en la

Ciudad Deportiva de
Villahermosa, Tabasco, sede de
esta fase final.

LOS VARONES
El primer equipo en entrar en

acción fue el selectivo varonil de
la categoría 2005-2006, quienes
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se enfrentaron a un fuerte equipo
de Nayarit. Desafortunadamente,
el partido no resultó como lo
esperaban y terminaron siendo
derrotados por 47 puntos contra
58. El clima con extrema
humedad fue un factor que afectó
el desempeño del equipo
duranguense, ya que tuvieron
dificultades para mantener el
control del balón.

El primer periodo finalizó con
una desventaja de 3 puntos (7-
10), mientras que en el segundo
periodo la diferencia se amplió a
7 puntos (16-23) a favor del
equipo rival. Sin embargo,
Durango mostró una gran
reacción en el tercer cuarto al
anotar 19 puntos y tomar la
delantera con un marcador de 35-
34. Lamentablemente, en el
último cuarto el equipo sufrió
una debacle al anotar solo 12
puntos, mientras que Nayarit fue
más certero y anotó 24 puntos, lo
que resultó en la victoria para el
equipo contrario con un
marcador final de 47-58.

El equipo varonil está
conformado por talentosos
jugadores como Tonatiuh
Unzueta, Diego Meletopoulos,
Juan Morones, Héctor González,
Tlacaelel Unzueta, Daniel
Alvarado, Gilberto Nájera,
Esteban Ruelas, Diego Sánchez,
Marco Ramírez, Keneth González
y Rubén Ontiveros. Bajo la
dirección de Jordi Muñoz y con la
ayuda de Pedro Guzmán, el
equipo buscará levantar cabeza
en los próximos encuentros.

LAS CHICAS
Por su parte, el selectivo femenil

de la categoría 2007-2008 se
enfrentó al Estado de México en
un partido igualmente reñido.
Durante los tres primeros
cuartos, ambos equipos
mostraron un juego parejo y
competitivo. Sin embargo, en el
último cuarto las dirigidas por
Joel "Sugar" Ortiz no lograron
mantener su ventaja y el partido
se les escapó de las manos. El
primer cuarto finalizó con un
empate de 15 puntos, en el
segundo Durango se adelantó por
un punto (21-20), pero en el tercer
cuarto el equipo mexiquense
tomó la delantera con un
marcador de 29-34. Al final, el
marcador favoreció a Estado de
México con un resultado de 44-
37.

El equipo femenil está integrado
por destacadas jugadoras como
Paulina Gutiérrez, Salma

Villarreal, Jovita Rodríguez, Luisa
Vargas, Aitxa Vara, Camila
Salazar, Brenda Quiñonez, Regina
Torres, María Sifuentes, Victoria
Cervantes, Alondra Soriano y
Rosalía Cruz. Bajo la dirección de
Joel Ortiz y la asistencia de César
Vara, el equipo buscará revertir
esta derrota y demostrar su
talento en los próximos
encuentros.

A pesar de los resultados
adversos en la jornada inaugural,
tanto el equipo varonil como el
femenil de Durango no bajarán
los brazos y se prepararán
intensamente para los próximos
desafíos. Los Nacionales Conade
representan una gran
oportunidad para que estos
jóvenes talentos demuestren su
habilidad y pasión por el
baloncesto.

Los entrenadores y el resto del
cuerpo técnico estarán
trabajando arduamente para
corregir errores, fortalecer las
estrategias y motivar a los
jugadores de cara a los siguientes
enfrentamientos. La competencia
continúa y hay tiempo más que
suficiente para revertir la
situación y buscar la victoria en
los próximos partidos.

A pesar de los obstáculos
iniciales, el espíritu competitivo y
la determinación de los selectivos
duranguenses se mantienen
intactos. Estos jóvenes
deportistas están dispuestos a
dar lo mejor de sí mismos en cada
partido y dejar en alto el nombre
de su estado. El apoyo y aliento
de la afición será fundamental
para impulsar a los equipos en
esta emocionante competencia.
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Los chicos de
Durango tuvieron una
buena actuación en el
MTB

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango se destacó en la

reciente fecha de la Copa
Nacional MTB, dejando en alto el
nombre del estado con excelentes
resultados por parte de los
jóvenes participantes. La cuarta
fecha de esta competencia
nacional en la modalidad Short
Track y Cross Country fue testigo
del talento y dedicación de los
ciclistas duranguenses.

En la categoría juvenil A del
Short Track, José Pablo Berumen
Bencomo logró una destacada
actuación al finalizar en la cuarta
posición. Su habilidad sobre la
bicicleta y su determinación le
permitieron competir al más alto
nivel y obtener un resultado
significativo. Por su parte,
Mauricio Vargas Estrada también
se lució en esta categoría al
finalizar en el octavo lugar,
demostrando su capacidad y
pasión por el ciclismo de
montaña.

En la categoría juvenil B del
Short Track, Alonso Hernández
Martínez tuvo una actuación

destacada al finalizar en el
noveno lugar. Su esfuerzo y
perseverancia le permitieron
competir de manera competitiva
en una categoría exigente.

En la modalidad de Cross
Country, José Pablo Berumen
Bencomo volvió a sobresalir al
obtener el quinto lugar en la
categoría juvenil A. Su habilidad
para enfrentar los desafíos del
terreno y su resistencia física
fueron fundamentales para lograr
este destacado resultado.

Asimismo, Alonso Hernández
Martínez se mantuvo en un
excelente nivel en la categoría
juvenil B del Cross Country al
finalizar en el noveno lugar. Su
compromiso y dedicación en cada
pedalada fueron evidentes
durante toda la competencia.

Estos resultados son una
muestra del talento y la
dedicación de los ciclistas
duranguenses, quienes se han
preparado arduamente para
competir en esta importante cita
del ciclismo de montaña a nivel
nacional. El apoyo de sus
entrenadores, familias y
aficionados ha sido fundamental
para su desarrollo y éxito en esta
disciplina.

El ciclismo de montaña en
Durango sigue en constante
crecimiento, y estos jóvenes
talentos son un ejemplo

inspirador para las generaciones
futuras. Sus logros en la Copa
Nacional MTB demuestran que el
estado cuenta con grandes
promesas en esta disciplina y que
el futuro del ciclismo
duranguense es prometedor.

Felicitamos a José Pablo
Berumen Bencomo, Mauricio
Vargas Estrada y Alonso
Hernández Martínez por su
destacada participación en la
cuarta fecha de la Copa Nacional
MTB. Su esfuerzo, dedicación y
pasión por el ciclismo de
montaña son un ejemplo para
todos los jóvenes deportistas de
Durango. 

DDeessttaaccaann  eenn  llaa  ccuuaarr ttaa  ffeecchhaa
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Forbes 

Del 19 de junio al 2 de julio de
2023, Claudia Sheinbaum Pardo
gastó 868 mil 770 pesos para
poder realizar sus giras de trabajo
con militantes de Morena rumbo
a la encuesta que definirá al
candidato de ese partido junto
con el PT y PVEM a la Presidencia
de la República en 2024.

De acuerdo con un informe
presentado por Mario Delgado,
dirigente nacional de Morena, la
ex jefa de Gobierno de la Ciudad
de México reportó gastos de
logística que ascienden a 820 mil
528 pesos; este rubro fue en el
que más gastó.

Le siguen gastos en transporte,
por 40 mil 919 pesos; de
hospedaje, por 4 mil 582 pesos, y
viáticos, por 2 mil 700 pesos.

Con este conglomerado de
gastos, Sheinbaum se ubica como
la segunda “corcholata” con
mayores gastos reportados, sólo
por encima del senador con
licencia, Ricardo Monreal, que
acumula 916 mil pesos.

De acuerdo con el Consejo
Nacional de Morena, que
determinó las reglas en las que
los aspirantes presidenciales
deberían basar sus trabajos
rumbo a la encuesta, cada uno de
ellos cuenta con una bolsa de 5
millones de pesos en los 70 días
que cuentan antes de los estudios
demoscópicos que definirán al
coordinador de los Comités en
Defensa de la Cuarta
Transformación.

“Hoy les vamos a presentar los
números y que finalmente se
tendrán que reportar al INE”, dijo
Delgado en rueda de prensa,
donde también afirmó que estos
gastos están plenamente
respaldados por facturas, menos
los de el exsecretario de
Gobernación, Adán Augusto
López Hernández, quien declinó
al financiamiento del partido.

“Los recorridos han despertado
el entusiasmo de la gente,
siempre hay gente dispuesta a
escucharlos, eso nos da mucho
gusto, porque ese recorrido está
fortaleciendo a nuestro
movimiento”, agregó el dirigente
de Morena.

Durante los poco más de 15 días
que Sheinbaum ha estado de gira
ha visitado Oaxaca, Michoacán,
Yucatán, Nuevo León, Tlaxcala,
Baja California, Sonora, el Estado
de México, Guerrero, entre otras
entidades donde ha realizado
mítines.

De acuerdo con la dirigencia de
Morena, en total los cuatro

aspirantes del partido, Marcelo
Ebrard, Adán Augusto López

Hernández, Ricardo Monreal y
Claudia Sheinbaum han gastado

en conjunto alrededor de 2.7
millones de pesos. 
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